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Leider ist in der ersten Ausgabe des Mitteilungsblattes das Inserat der Garage 
Allemann nicht erschienen. Ich entschuldige mich bei Markus Allemann für diesen 
Fauxpas. 
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Herbstzeit 
 
Der Oktober ist bekanntlich 
unser Monat für etwas andere 
Sportarten. 
Dies sind am 5.Oktober Kegeln 
im Restaurant Noldy’s und am 
folgenden Freitag, 12.Oktober 
Jassen im Restaurant Birchi und 
nicht zu vergessen der Tag der 
Natur am Samstag, 27.Oktober. 
 
Allen Riegen wünsche ich gute 
Ideen für die Abendunterhaltung 
und neben Einstudieren und 
Training auch noch etwas Zeit für 
das gemütliche Zusammen-
sitzen. 
 
Silvia Hak-Meinicke 
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                                                         Zuchwil im September 2007 
 

Einladung zur Herbstversammlung 
Datum: Freitag, den 26. Oktober 2007                                                 
Ort: Restaurant Noldy’s Zuchwil 

Zeit: 20.00 Uhr       

    
Geschätzte Ehren- und Freimitglieder 
Liebe Turnkameradinnen und Turnkameraden 
 
Gerne laden wir alle Mitglieder unseres Vereins zur kommenden 
Herbstversammlung ein.  
 
Traktanden 
1. Begrüßung und Appell 
2. Protokoll der Herbstversammlung vom 27. Oktober 2006 
3. Mutationen 
4. Riegenberichte  
5. Turnbetrieb: Allgemeines  
           Faustball EM 2010 in Zuchwil 
6. Abendunterhaltung 26.1.2008 
7. Präsentation Vereinigung alt Turner und Turnerinnen „aTuTi“                       

durch Kurt Käsermann 
8. Entwurf Jahresprogramm 2008 / 2009 
9. Anträge  
10. Verschiedenes  
 
Anschliessend an die Versammlung sind alle zu einem Imbiss eingeladen.  
Anträge zuhanden der Versammlung sind schriftlich bis Freitag, den 19. Oktober 
2007 an den Präsidenten zu richten. 
 
Wir freuen uns auf eure Teilnahme 
Mit freundlichen Grüssen 
 
Der Vorstand 

 
 
 
 

Achtung: neue Öffnungszeiten! 
 
 
 

 
 
 
 
 

  
 

 
 

Danke Bruno für deine Unterstützung an der Turnshow! 
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 20.Geburtstag: 
  7.September Thomas Wyss 
  1.November Sabrina Loche 
   
 40.Geburtstag: 
  31.Juli Pia Fawer-Liechti 
 
 60.Geburtstag: 
  9.Juli  Uschi Affolter 
  1.Dezember  Peter Moser 
 
 65.Geburtstag: 
  23.August  Maria Richard 
  9.Dezember  Urs Schneider 
 
 70.Geburtstag: 
  21.August  Willy Flückiger 
 
 
 
Im Mitteilungsblatt 2 fehlten die Geburtstagswünsche, die nun mit herzlichen 
Glückwünschen nachgeholt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

   Protokoll der Herbstversammlung  

   vom 27. Oktober 2006  

   im Restaurant Noldy`s Zuchwil 

 

Traktanden: 1.   Begrüssung und Appell 

2. Protokoll der Herbstversammlung vom 28.Okt. 2005 
3. Mutationen 
4. Riegenberichte 
5. Turnbetrieb  Allgemeines 

        ETF07 Frauenfeld/Beschaffung Trainer 
6. Abendunterhaltung 27.01.2007 
7. Entwurf Jahresprogramm 2007/2008 
8. Anträge 
9. Verschiedenes 

 
 
1. Begrüssung und Appell 
Anwesend: laut Präsenzliste sind 31 Personen anwesend. 
Ehrenmitglieder: Borer Toni, Egger Marlyse, Faisst Arnold, Imesch Heinz, 
Käsermann Kurt, Konkol Lech, Mathys Rolf, Mühlemann Willi, Weingart Peter. 
Freimitglieder: Bavaud Alfred, Bellisan Kemal, Christen Josef, Egger Peter, 
Hubacher Hansruedi, Imesch Hermann, Misteli Konrad. 
Entschuldigt: Bitzi Walter, Bertini Liliane, Bisig Ruedi, Anderegg 
Yvonne, Aellig Hanni, Borner Rolf, Beck Georg, Fawer Pia, Daumüller Beat,  
Finger Martin, Ecker Wolfgang, Ecker Tristan, Hak Silvia, Hofmann Doris,  
Hofmann Sibylle, Junker Alfred, Niggli Urs, Seiler Ruedi, Spätig Jörg,  
Scheidegger Dieter, Richard André, Scherrer Martin, Tschui Hans-Peter,  
Unsaldi Kathrin, Tuma Annamarie.  
Die Damenriege entschuldigte sich schriftlich beim Präsidenten. 
Die Traktandenliste wird genehmigt. 
Als Stimmenzähler für die Herbstversammlung werden gewählt: 
- Egger Peter und Käsermann Kurt. 
Als Tagesaktuar wird gewählt:  Christen Josef. 
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2. Protokoll der Herbstversammlung 2005 
Das Protokoll wurde im Mitteilungsblatt abgedruckt, auf ein Verlesen wird  
deshalb verzichtet. Der Präsident hat folgende Berichtigungen. Es gibt kein 
Traktandum 9, und es hat zwei Traktanden 7: „Verschiedenes“ ist 
 Traktandum 8. Das Protokoll wird genehmigt. 
Der Präsident dankt Hugo Ziegler für die Verfassung des Protokolls. 

 
 

3. Mutationen: 
Am 7.Juni 2006 ist Floreani Bernhard verstorben. Die Abschiedsfeier wird  
an der Generalversammlung stattfinden. 
Als Neumitglied wird Sing Harbhajan einstimmig gewählt. 
Austritte haben wir mit Durrer Bruno und Jenzer Martin zu verzeichnen. 
Der heutige Mitgliederbestand beträgt 136 Turnerinnen und Turner. 

 
 

4. Riegenberichte: 
Es sind folgende Riegenberichte eingegangen und im Mitteilungsblatt  
veröffentlicht: Damenriege, Korbball, Handball, Faustball, und Volleyball.  
Die Geräteriege und die Männerriege haben keinen Bericht eingereicht.  
Faisst Arnold (Männerriege) und Mathys Rolf (Geräteriege) erzählen kurz  
über ihre Tätigkeiten. 

 
 

5. Turnbetrieb: 
Allgemeines: Der Präsident hat Freude an den besuchten Anlässen. Er  
bedauert jedoch, dass an der Mini Turnfahrt aufs Backi praktisch nur die 
Männerriege vertreten war. Am 9. Dezember 2006 findet in der Sporthalle 
Sportzentrum eine Meisterschaftsrunde der 2. und 3. Liga im Faustball  
statt.  
Er gratuliert dar Familie Anderegg Yvonne zur Geburt der Tochter  
Lisa-Helena.  
Der Verein sei aktiv und er habe Freude so an der Spitze mitzuwirken. 
 
ETF07 Frauenfeld: Die Anmeldungen sind eingegangen und werden bis  
Ende Monat ans ETF07 weitergeleitet.  
Beschaffung Trainingsanzug: Es fehlen immer nach zwei Herren für die  
Festlegung der Grösse des Trainers. 
 

 
 
Die Handball Saison beginnt Mitte Oktober. Auch dieses Jahr werden wir mit 
Biberist eine Spielgemeinschaft bilden. Weiterhin spielen wir in der dritten Liga.  
Ob es auch dieses Mal für den Ligaerhalt reicht? 
Auch unsere Junioren werden mit Biberist eine Spielgemeinschaft bilden.  
Ich bin gespannt, wie weit sie es in dieser Saison bringen. 
 
Martin Wyss 
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Ob ich wohl der einzige mit Muskelkater war? 
 
 

 
 
 

 

 
 
 
6. Abendunterhaltung 27.01.2007:  
Egger Marlyse informiert, sie habe elf Nummern, die zur Aufführung gelangen.  
Das Motto heisst Computer – Welt. Zum Nachtessen gibt es Thai Speisen.  
Die Tombola wird wie gehabt durchgeführt. Dieses Jahr gibt es keine Tanz- 
musik. Käsermann Kurt ist für die Musik besorgt. Der rote Faden ist noch  
nicht ganz geboren, ist aber auf gutem Weg. Es sollten alle, die alte CDs  
haben, diese an Marlyse Egger bringen. Auch alte Computerkabel sind  
gefragt für die Dekoration. 

 
 

7. Entwurf Jahresprogramm 2007 / 2008: 
Korrektur der Schulferien: an Stelle 2.12. ist richtig 22.12. Das Jahres- 
programm wird einstimmig genehmigt. 

 
 

8. Anträge: 
Es werden keine Anträge eingereicht. 

 
 

9. Verschiedenes: 
Der Präsident orientiert nochmals über den Tag der Natur um Helfer zu  
motivieren. Es haben sich spontan 5 Personen gemeldet. 
Die Faustballriege fragt an, ob der Turnverein gewillt wäre, bei einer even- 
tuellen Übernahme der Faustball Europameisterschaften im Jahre 2010 in  
Zuchwil aktiv mitzuhelfen. Leider können die Faustballer noch keine konkreten 
Angaben über die Details machen, da die Anfrage erst am Nachmittag vom 
27.10.06 eingegangen ist. Christen Josef klärt die näheren Details ab und wird 
sobald als möglich den Vorstand informieren. Der Aufwand an Personal wäre  
ca. 30 Personen während drei Tagen.  
 
In einer Abstimmung wurde darüber befunden, ob der Turnverein das Projekt 
weiterverfolgen soll und ob die Mitglieder bei einer eventuellen Realisierung  
des Projektes bereit sind, mitzuhelfen.  
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Die Abstimmung ergab folgendes Resultat; 22 Ja, 0 Nein und 9 Enthaltungen.  
Schluss der Versammlung 20.58 Uhr. Die Anwesenden werden zu einem  
Imbiss eingeladen. 
 
 
 
Der Präsident:  Der Aktuar: 
 

 
Christian Gfeller                           Josef Christen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
Das Eidgenössische Turnfest 07 in Frauenfeld ist Geschichte. Mit acht Aktiven  
und zwei Begleitpersonen (Reserve) machten wir bei Fit und Fun beim Turn- 
verein mit. Handball wurde für 3./4. Liga nicht angeboten wie in Liestal. Mit viel 
Einsatz kämpften wir in den verschiedenen Disziplinen. Das Wetter war 
hervorragend nur am Abend hätte es ein bisschen wärmer sein können. Doch  
es hatte ja genug Festzelte auf dem Festgelände. Die Übernachtung in Wein- 
felden liessen wir aus, da noch ein Plätzchen in der Turnhalle für uns in der  
Nähe des Festgeländes frei war. Die ganze Organisation, Wettkämpfe, Essen  
oder Transport war einsame Spitze. Es gab weder lange Wartezeiten noch 
Verspätungen, es hat wirklich alles geklappt. Am Sonntagabend wurden wir in 
Zuchwil offiziell begrüsst mit Fahnen und Musik. Das ganze Turnfest-Wochen- 
ende hat Spass gemacht. 
 
Das Handballbräteln fand mitten in den Schulsommerferien statt. Leider konnte 
niemand an der kleinen Velotour vor dem Mittag teilnehmen, trotzdem kamen  
fast alle mit dem Fahrrad. Claude war einer der ersten, er zog die Rollerblades  
vor. Wie immer brachten alle etwas mit, so dass nur für das Getränk gesorgt 
werden musste. Es war ein toller Nachmittag. Wer organisiert das nächste  
Bräteln? 
 
Auch dieses Jahr sollte eine Turnerwanderung stattfinden. Wie in der letzten 
Ausgabe vorgestellt, sollte es zur Ruine Balm bei Günsberg gehen. Am  
Mittwoch vor der Wanderung hatte ich gerade mal drei Anmeldungen. Kurz- 
fristig entschloss ich mich die Wanderung ins Berner Oberland zu verschieben. 
Mit Maria holte ich Toni mit Sonja und Roli um 5.45 Uhr mit dem Auto ab. Die  
Fahrt endete in Kandersteg. Mit dem Taxibus fuhren wir weiter ins Gasterental 
nach Selden. Von dort ging es nun zu Fuss über den Lötschenpass nach Ferden. 
Zu Beginn war das Wetter schön und nicht zu warm. Doch kurz vor dem Pass auf 
2700 m gab es ein paar Regentropfen. Es sollten nicht die letzten sein. Noch  
zwei, drei Mal mussten wir kurz den Regenschutz anziehen. Doch länger als  
ein paar Minuten regnete es nicht. Vor der Postautofahrt ab Ferden reichte  
es noch gemütlich für ein Glas Weisswein. 
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Wir bleiben beim Thema: Es kann nur noch besser werden… 
 
Bei der Sommermeisterschaft blieb der gewohnte Erfolg nur ein Wunsch!  
Leider konnten wir nie mit der normalen Aufstellung antreten (Krankheit,  
Unfall, Arbeit, zu jung usw.) 
Der zweitletzte Rang war sicher nie unser Ziel. Wie gesagt, es kann nur  
noch besser werden… 
 
Diese Meisterschaft ist dieses Jahr nur im unteren Kantonsteil gespielt 
worden. Hoffentlich wird im nächsten Jahr ein Verein in unserer Umgebung  
eine Runde übernehmen. 
Bei der Teamsitzung vom 22.August 07 fiel der Beschluss, dass wir die 
Wintermeisterschaft in der 3.Liga absolvieren werden. Dann kann auch  
unser Nachwuchs mitmachen. 
Seniorenmeisterschaft unter der Woche wird nicht angemeldet. 
 
Leider hat unser Trainer Sepp Christen das Handtuch geworfen, zumindest  
als Trainer….    Grund – wird noch abgeklärt. 
 
Besten Dank Hedi für Speis und Trank 
 
Am Männerriegespieltag in Oensingen vom 2.September konnte unser 
Schlagmann Urs Hürlimann sowie der Schreiber wegen einer Verletzung  
nicht teilnehmen. Das Turnier fand ohne unsere Riege statt. 
Weiter ist es in unserer Riege eine Unmöglichkeit zwei Männer als Ersatz  
zu finden. Wo ist nur das Faustballerherz? 
 
Information: Neuer Chef der regionalen Hallenmeisterschaft (Salami) ist  
Sepp Christen. Er ist der Nachfolger von Sepp Jäggi. 
 
 
Koni Misteli 
 
 

 
 
 

 
 
Das Tief- und Strassenbauunternehmen Tozzo AG hat am  
14. Juni 2007 seinen neuen Standort im Sultex-Gelände in Zuchwil eingeweiht. 
Dabei ist der „Saugmaster“, eine Maschine die Gruben und Gräben nicht aushebt, 
sondern mit Luft aussaugt, vorgestellt worden.  
Für diesen Anlass hat sich die Geschäftsleitung der Tozzo AG etwas ganz 
Besonderes einfallen lassen: Sie hat nämlich den FC Zuchwil und den Turnverein 
Zuchwil eingeladen in einem Wettkampf abzuklären, welches Team schneller eine 
Menge Holzschnitzel mit Karetten von A nach B befördern kann um nachher zu 
zeigen, dass der „Saugmaster“ das noch schneller macht. 
 
Ein Team vom Turnverein und vom FC sind zu diesem Wettkampf angetreten und 
haben vollen Einsatz gezeigt. Die Fussballer sind ein bisschen effizienter an die 
Aufgabe herangegangen und sind 20 Sekunden eher fertig geworden als die 
Turner. Die Turner sind nicht die Verlierer: Sie sind ehrenhaft Zweite geworden. 
Vielen Dank für den Einsatz! 
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Für die Erledigung dieser Aufgabe wurden die Vereine in grosszügiger Art 
entschädigt. Zudem sind nach dem Wettkampf die Teams und die Supporter  
durch die Tozzo AG zu einem üppigen Grillfest eingeladen worden. Speisen 
 und Getränke wurden reichlich angeboten und fanden regen Absatz.  
 
Der ganze Anlass sowie die Vorbereitungsgespräche fanden in einer sehr 
angenehmen Atmosphäre statt und es war interessant mit der Geschäftsleitung 
und den Mitarbeitern der Tozzo AG in Kontakt zu treten.  
Ich möchte an dieser Stelle der Geschäftsleitung der Firma Tozzo AG nochmals 
bestens danken für den schönen Anlass, das grosszügige Preisgeld und das  
feine Grillfest und wünsche der Unternehmung weiterhin viel Erfolg, vor allem  
auch am Standort Zuchwil. 
 
 
Christian Gfeller 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
Die 10 kleinen Negerlein waren vor den Frühlingsferien so gering geworden, dass 
wir uns entschieden, bis nach den Sommerferien eine Pause einzulegen. 
Am 17.Augsut haben wir wieder gestartet. Wir sind nun eine Abrufriege – An- und 
Abmelden bis Donnerstag, wenn wir 8 Personen sind, findet das Training am 
Freitag statt. 
Bisher konnten wir jedes Training durchführen, doch es werden schon wieder 
weniger. 
Ich hoffe, dass die kältere Jahreszeit auch mehr Regelmässigkeit bringt. 
 
Silvia Hak-Meinicke 
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Die Entscheidung ist Mitte August gefallen: Wir sind auch im Winter zu wenig 
Spielerinnen um eine Mannschaft zu bilden. Die meisten würden zwar schon  
noch gerne spielen, können aber verletzungshalber - oder einfach weil es nicht 
mehr gesund ist für die angeschlagenen Gelenke und Knochen – leider nicht  
mehr weitermachen. Wir haben auch andere Mannschaften für eine „Fusion“ 
angefragt, aber es hat nicht geklappt, die Trainingszeiten liessen sich nicht 
vereinbaren. Susi und Kathrin, welche unbedingt noch spielen wollen, haben  
sich einer anderen Mannschaft angeschlossen, bleiben aber weiterhin im 
Turnverein und machen wenn immer möglich bei uns mit. 
 
Den Entschluss trafen wir bei einem feinen Spaghettiessen mit Überraschung,  
zu welchem uns Kathrin einlud. Die Überraschung bestand in der Anwesenheit 
unserer beiden letzten Trainer, welche uns viele Jahre begleiteten und ihren  
Teil zum Erfolg beitrugen: Roger und Vahe die Legende. Spaghettis, Erinne- 
rungen und Geschichten wurden eifrig mit feiner Sauce gewürzt, aufgerollt und 
verspiessen: Weisst du noch…? Herzlichen Dank für diesen speziellen Abend 
Kathrin!  
 
Und wie geht es nun mit uns weiter? Wir haben vom Turnverein das gross- 
zügige Angebot erhalten, die Halle im Unterfeld weiterhin benutzen zu dürfen  
und die Trainings nach unseren Bedürfnissen zu gestalten. Dieses Angebot 
nehmen wir gerne an. 
 
Im Moment haben wir eine Pilates-Instruktorin engagiert, die uns jeden  
Montag ab 20 Uhr eine Lektion erteilt. Für diejenigen die es nicht wissen:  
Die Pilates-Methode ist ein ganzheitliches Körpertraining, in dem vor allem  
die tief liegenden, kleinen, aber meist schwächeren Muskelgruppen  
angesprochen werden, die für eine korrekte und gesunde Körperhaltung  
sorgen sollen. Das Training schliesst Kraftübungen, Stretching und  
bewusste Atmung ein. 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
Das Eidgenössische Turnfest ist für jeden Turnverein der wichtigste Anlass im 
entsprechenden Jahr und folglich hat auch der Turnverein Zuchwil am 16./17.6. 
und am 23./24.6.2007 in Frauenfeld mitgemacht. 
Der Turnverein ist mit 27 Personen ans Turnfest gegangen.  
Davon:  
Geräteriege Jugend 7 Personen,  
Pendelstafette, Hindernislauf und Spielparcours Unihockey. 
Ergebnis: 6.Stärkeklasse, 23.49 Punkte = 20. Rang (von 30) 
 
Handball- und Männerriege 16 Personen, 
Fit und Fun 
Ergebnis 4. Stärkeklasse, Rang 48 (von 89) 
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Das Turnfest in Frauenfeld war vom turnerischen Angebot aber  
auch hinsichtlich Nebenprogramme, Unterhaltung und Organisation  
ein Superanlass. Alle die mit in Frauenfeld waren, werden das  
Turnfest in bester Erinnerung behalten.  
 
Nach der Rückkehr in Zuchwil, durften wir einen schönen  
Vereinsempfang erleben mit Blasmusik, Fahnendelegationen  
und Nachtessen, der dem Wochenende einen würdigen Abschluss  
brachte.  
 
 
Christian Gfeller 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
                   
Ich hoffe, dass ihr die Sommerferien zur Erholung genutzt habt, und nun wieder 
fit seid, um am Freitagabend aktiv in der Halle mitzumachen.  
Als Höhepunkt im Jahresprogramm erlebten wir das Eidg. Turnfest in Frauenfeld. 
Dass ab einem gewissen Jahrgang nicht alle fit sind, mussten auch wir erfahren, 
denn wir von der MR konnten knapp 2 Vierergruppen dem Verein zur Verfügung 
stellen. An zwei Tagen erlebten sie ein tolles Fest. Auch mit dem Resultat  
konnten wir zufrieden sein. 
 
 Unsere Organisation am Riegenspielabend und dem Kotelettbräteln hat  
vorzüglich geklappt. Statt Spiele: Wandern! 
An diesem Abend mussten alle zuerst mit dem Brücke – Brücke-Marsch das 
Fitnessprogramm erfüllen. Danach gab es Speis und Trank bei einem gemüt- 
lichen Zusammensein. Hier möchte ich den Männerriegekollegen und dem  
Beizer Misteli Koni für Ihren Einsatz danken. 
 
Um während der Ferienzeit, geschlossene Halle, nicht ganz einzurosten, habe 
 ich zwei Events organisiert. Am Freitag 13.Juli radelten 13 MR gemütlich mit  
dem Velo nach Altreu und zurück. Eine Woche später sah man 12 MR Tennis- 
profi am “Hans Lüthi Grand Slam Turnier” im Einsatz. Hans merci für diese 
Möglichkeit. 
 
Unseren drei Leitern, Borer Toni, Hubacher Hansruedi und Niggli Urs möchte  
ich danken für ihren Zeitaufwand und Einsatz, damit wir gut organisierte 
Turnstunden in der Halle gemeinsam erleben. 
 
Wie ich gehört habe, geht es unseren Operierten wieder gut, und ich wünsche 
auch allen Rekonvaleszenten noch gute Besserung und ein baldiges Wieder- 
sehen im Kreis der Männerriege. 
 
Das Leiterteam erwartet euch alle am nächsten Freitagabend in der Halle !!!!!!!! 
 
 
Mit Turnergruss  Noldi  
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